
Conflit Hamas – Israël Lettre à l’ambassade de Chine en France 

Je voudrais réagir au communiqué de l’ambassade de la RP de Chine en France au sujet de l’incident de 

l’étudiant chinois pro palestinien. 

http://fr.china-embassy.gov.cn/fra/zfzj/202311/t20231122_11185420.htm 

 

Actuellement en France, je suis résidente permanente de Chine, très attachée à ce pays où nous vivons 

depuis plus de 10 ans. Je n’ai pas eu le temps de réagir le jour même, je ne voudrais pas débattre de la 

punition que l’étudiant a encourue, mais du choix des mots de votre communiqué. 

1. le fait de peindre un tag « à bas le sionisme » n’est pas une protestation contre la politique du 

gouvernement israélien mais bien un rejet du droit à l’existence d’Israel. Le vocable utilisé « à bas » est un 

appel à la violence, donc sans discuter de la gravité ou pas de son geste, devenu presque anodin en ces 

temps troublés, je rejette catégoriquement votre argument comme quoi les tags exécutés par l’étudiant 

ne sont que des « protestations légitimes contre la politique du Gouvernement israélien » 

2. Le paragraphe suivant sur la position de la Chine sur le conflit comporte une autre coquille puisque la 

Chine souhaite la libération de « tous les civils détenus ». Cela veut dire que les soldats israéliens qui ont 

été kidnappés dans les bases militaires attaquées au petit matin du 7 octobre et les soldats en permission 

kidnappés au Nova music Festival ne doivent pas être libérés ? Et quelle est votre définition d’un civil 

israélien ? Celle du Hamas se restreint aux enfants, aux mères et adultes de plus de 45 ans puisque tous 

les autres sont des réservistes… Ce sont ces otages qu’ils sont en train de libérer en ce moment… Et Quel 

est le statut des prisonniers palestiniens objet d’échanges actuellement ? Il n’y a pas d’armée régulière 

dans les territoires palestiniens, que des civils dont certains sont membres de milices clandestines et se 

révèlent comme des « combattants » lorsqu’ils commettent ces actes de violence pour lesquels ils ont été 

http://fr.china-embassy.gov.cn/fra/zfzj/202311/t20231122_11185420.htm


arrêtés. Messieurs les diplomates, sachez que Tsahal ira jusqu’au bout pour libérer tous les otages sans 

discrimination d’âge de sexe ou de profession. L’action qu’ils mèneront après la trêve que nous souhaitons 

la plus rédemptrice possible est aussi légitime que celle menée avant. Libérer TOUS les otages et chasser 

le Hamas criminel du pouvoir, afin de dégager enfin une perspective de paix et la sécurité pour tous. 

3. Dernier paragraphe « si la situation palestino-israélienne en est arrivée là, c’est à cause de l’indifférence 

persistante de droit des Palestiniens à disposer d’un État ». C’est un postulat bien naïf et totalement 

déconnecté de la réalité des faits. Tsahal a entièrement évacué le territoire de Gaza en 2005, il y a 18 ans. 

Les Palestiniens auraient pu faire un mini Singapour ou Dubai de ce territoire… mais ils se sont donnés 

corps et âme au Hamas qui a pour but de détruire tout Israël et a donc maintenu un état de guerre avec 

Israël, d’où le blocus, la clôture et les sommes exorbitantes de l’aide internationale englouties dans 

l’armement, le nettoyage des cerveaux, la charia, les roquettes et la terreur du 7 Octobre. Du côté de la 

Cisjordanie, la situation économique et sociale a été bien meilleure pendant les périodes calmes. Il n’y a 

pas eu de discussion pour transformer l’Autorité palestinienne en État indépendant et sans contrôle de 

l’armée israélienne depuis les années 2000 et justement le basculement de Gaza vers le Hamas. Côté 

palestinien, encouragés par des dirigeants arabes qui se complaisent bien d’avoir une cause victimaire 

fédératrice pour le monde arabe plutôt que promouvoir des solutions pragmatiques pour le bien-être de 

cette population, on est resté dans l’illusion du tout ou rien. Soit, on n’est officiellement plus pour la 

destruction complète d’Israel, mais on ne veut pas transiger sur le reste : Cisjordanie et Gaza dans un seul 

État, Jérusalem Est comme capitale, le retour d’une 3ème génération de pseudo-réfugiés, et enfin un état 

judenrein excluant les colons installés avant les accords d’Abraham qui au demeurant ne mettent pas 

complètement de côté les Palestiniens comme on l’entend mais stipulent un coup de frein à l’expansion 

de nouvelles implantations, vous semblez l’avoir omis.. 

De telles exigences sont incompatibles avec un Hamas au pouvoir à Gaza et incompatibles avec la réalité 

socio-économique sur le terrain, et donc plus le temps passe, plus cet objectif est inatteignable… et donc 

la Chine se place dans le camp de l’éloignement des perspectives de paix… 

Je suis ravie que votre étudiant n’ait pas été exclu, cela aurait en effet été une punition individuelle 

disproportionnée tant il y a eu d’impunité dans les actes antisémites ces dernières semaines en France. 

Mais je suis vraiment désolée de voir que la Chine qui a toujours mis en avant la science et le pragmatisme 

dans la crise sanitaire, se place dans le camp des hypocrites totalement déconnectés de la réalité et des 

faits sur ce sujet délicat.  

Carole Gabay,  

Présidente www.solidaritecovid.com  

Paris, le 26 Novembre 2023 
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